

LA GAZETTE DES PENICHES

LE BULLETIN D'INFORMATION TRIMESTRIEL

NOVEMBRE 2022 - NUMÉRO 10



D'AUTRES ARTICLES PASSIONNANTS À
L'INTÉRIEUR :

LES GROTTES D'ARCY
JOURNAL D'ACTIVITÉ
UN DEUXIEME PERMANANT

« La toussaint marque notre fin de saison, ce document est un bulletin d'information qui vous est destiné, le but étant de garder le lien entre nous et vous. Bonne lecture, et merci de votre confiance. »

Amicalement, Gilles, Directeur de
l'association découverte

DÉCOUVERTE ASSOCIATION

Découverte, une association fondé en
1990.

Présentation de Vincent nouveau salarié de l'association :

"J'ai découvert l'association à mes 16 ans, aujourd'hui j'en ai 31. Découverte c'est une association qui m'a fait grandir, et qui m'a touché, temps par l'originalité de ses séjours, que par les valeurs qu'elle transmet : Tolérance, vivre ensemble, éducation populaire et déconnexion. J'ai accompagné de nombreux groupe à bord de ces bateaux et fait des rencontres enrichissantes, c'est devenu une deuxième famille

A l'arrivée sur les bateaux c'est toujours dépaysant, on perd en confort, on est dans un petit espace de vie, perdu au milieu du Morvan, les bateaux sont rustiques... Bref qu'est ce qu'on fait la ? En un rien de temps, on trouve la réponse, l'aventure prend le dessus, Tout une flottille en mouvement, la découverte constante de paysage et de lieux d'escale, l'ambiance des bateaux et du canal la cohésion d'équipe , les activités sportives intarissable, les aventures qui restent inoubliable tout un petit monde qui chamboule le calme du canal et donne un sens à beaucoup de chose ça nous met en lien direct avec la nature tout en nous éloignant un bref instant de notre quotidien."

**DÉCOUVERTE EN CHIFFRE
C'EST :**

32ans d'existence
32 ans de colonie
Prêt de 20 000 enfants
accueillis
32 ans de rencontres, 1800
animateurs.
32 ans de croisières, de vivre
ensemble,
de solidarité.
32 ans à insuffler curiosité &
merveillement
32 ans d'animation
32 ans grace à vous !

ZOOM SUR LES GROTTES D'ARCY

PAR JAQUET GILLES



Nous proposons aux groupes la visite de ces grottes.

Cette année, nous y sommes retournées à la Toussaint. Située à 8 kms du canal du Nivernais au plus près, ces Grottes sont un ensemble de cavernes creusées par la rivière la Cure dans le massif corallien d'Arcy déposés au fond de la mer chaude qui recouvrait la région au Jurassique. Il est possible d'observer de nombreux stalactites et stalagmites, qui résultent de l'action des eaux de pluie infiltrées en sous-sol sur près d'un kilomètre.

Outre, l'aspect karstique, ces grottes sont également un site majeur pour l'étude du Paléolithique moyen et supérieur car on y trouve des peintures préhistoriques de 33 000 ans avec un bestiaire dominé largement par les mammoths. C'est l'une des rares grottes préhistoriques accessibles au public. Pour y accéder, nous organisons le déplacement en VTT en suivant l'ancienne voie Romaine grippa. Un casse-croute est prévu en fin de visite avant de rentrer aux bateaux.



ZOOM SUR UNE JOURNAL D'ACTIVITÉ MARDI 25 OCTOBRE, COLONIE APPRENANTE, 21 ENFANTS

Les vacances de la Toussaint marque notre fin de saison. Les bateaux sont équipés de chauffage, nous disposons de matériel adapté à cette période de l'année combinaison Néoprène 4mm. Cette année, un groupe est venue sur 3 bateau, sur le parcours Mailly la ville => Tannay, voici le détail d'une journée type



8h : Réveil et petit déjeuner des enfants.

9h45 : Départ des péniches en vélo, 12km direction la grotte d'ARCY.

11h, Arrivé à la grotte et début de la visite

12h15, Pique-nique bien mérité.

14h : Retour au bateau

De 15h à 17h30 = Kayak ou Escalade avec pause goûter

17h30 - 19h= Temps calme, douche et préparation repas pendant ce temps, les bateaux navigues.

19h30 : Repas

20h45 : veillée : Tim up en équipe et magie par un professionnel

22h : Couché

UN DEUXIÈME PERMANENT À DECOUVERTES.

Pendant une vingtaine d'année, Découvertes s'est appuyé sur 2 permanents (il y en a eu même 4 au temps des emplois jeunes de 1998 à 2003). Zahia ayant démissionnées a en juin 2019 après 20 ans de bons et loyaux services, le Covid nous a empêché de chercher un remplaçant pour des raisons financières. Depuis ce 1er novembre une embauche en CDI a été voté en conseil d'administration. Gilles ne sera enfin plus seul.

Avec plus de 50 séjours à son actif et 13 ans d'ancienneté en temps qu'animateur puis directeur, Vincent Miaille, travailleur social, rejoins l'effectif de l'association. C'est un touche à tout, aussi à l'aise en animation (il a le BAFD, sais monter des spectacles, joue de la guitare et de l'accordéon et fais ses grands débuts de magicien...), qu'en technique puisqu'il a un BTS d'électricien....

Avec lui nous serons plus réactifs dans le travail administratif, nous pourrons réaliser de grands chantiers sur nos bateaux et améliorer l'état de notre flottille en s'appuyant sur le port que nous gérons depuis août 2021.

